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Newsletter für den Monat Juni 2018 
 
Tipps und Termine für den Stadtteil Osterholz 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
liebe Leserinnen und Leser des Newsletters, 
 
im vergangenen Monat Mai hatten wir wunderschönes Wetter. Leider ist dieses gute Wetter 
auch für Dinge verantwortlich, die gerade in Nachbarschaften, z. B. Reihenhaussiedlungen, 
entstehen können. Vor wenigen Tagen kam ein älterer Herr ins Ortsamt mit der Frage, wo 
hier ist die Beschwerdestelle? Nach kurzer Nachfrage ging es um einen Nachbarrechtsstreit, 
wo offensichtlich eine Großfamilie über Pfingsten übermäßig viel Lärm verursacht hat. Gera-
de bei solchen Dingen ist man kaum in der Lage Hilfestellung zu geben. 
 
Trotzdem gab es im vergangenen Mai eine Vielzahl von Terminen, über die ich kurz infor-
mieren möchte. Herausragend war mit Sicherheit die 15. GO im Weserpark. Neben einem 
reichhaltigen Bühnenprogramm gab es gute Gespräche mit den Bürgerinnen und Bürgern, 
fast 50 Gemälde unserer kleinen Künstler aus Osterholz, die noch im Foyer des Ortsamtes 
aushängen, aber auch gute Gespräche beispielsweise mit dem Präsidenten der Bremischen 
Bürgerschaft Christian Weber und dem stellvertretenden Bürgerschaftspräsidenten Frank 
Imhoff (MdBB). 
 
Leider gab es in den vergangenen Wochen auch nicht so gute Nachrichten, insbesondere 
was die künftige Situation des Klinikums Bremen-Ost anbelangt. Wiederum geht es darum, 
kurz vor den Sommerferien Strukturveränderungen, insbesondere in der Somatik, zu disku-
tieren. Zur Beiratssitzung haben sich sowohl die Spitzen aus dem Fachressort als auch Frau 
Dernedde von GeNo angemeldet. Wir hoffen, dass Ende des nächsten Monats im Aufsichts-
rat eine Strukturveränderung beschlossen wird, die auch noch den Bereich der somatischen 
Medizin am KBO zukunftsfähig gestaltet! 
 
Ein ganz erfreuliches Ereignis war das 40-jährige Dienstjubiläum von Ralf Schumann von der 
Gewoba. Die Anzahl der Teilnehmer und auch die Unterschiedlichkeit von Bewohnern bis hin 
zu den Chefs der Gewoba, aber auch vom benachbarten Weserpark (Frau Wiltrud Steenken 
und Monika Mehrtens waren dabei), zeigen, wie beliebt der umtriebige Herr Schumann von 
der Gewoba ist. Von dieser Stelle möchte ich mich ebenfalls für die fast 20-jährige Zusam-
menarbeit mit Herrn Schumann bedanken, der immer versucht, nicht nur die kommerziellen 
Interessen des Vermieters zu sehen, sondern auch das Miteinander in einem Stadtteil, wo 
soziale Strukturen immer wieder durch knappe Haushaltsmittel gefährdet sind. Ohne die 
Gewoba wäre die vorhandene Lebensqualität im Stadtteil so nicht aufrecht zu erhalten! 
 
Ein zweiter erfreulicher Termin war die Grundsteinlegung des neuen Gebäudes in der Otto-
Brenner-Allee. Auch hier wird die Gewoba mit einer ganz neuartigen Gebäudestruktur Neu-
land betreten und so nicht nur im Stadtteil Osterholz wegweisend sein. Ein kleiner Kritikpunkt 
sei an dieser Stelle auch erlaubt. Bei der Grundsteinlegung gab es ein großes Fest, aller-
dings waren dort kaum Bewohner, sondern überwiegend Mitarbeiter des Bauressorts und 
der Gewoba sowie Architekten und Bauarbeiter. Vielleicht kann man bei der späteren Ein-
weihung ein etwas anderes Format wählen, um so auch die Menschen aus Tenever mit zu 
nehmen? 
 
Wir hatten im vergangenen Mai eine gemeinsame Sitzung der Beiräte Hemelingen und Os-
terholz im Mercedes-Werk. Es gab hier einen Meinungsaustausch auch mit dem Werksleiter, 
Herrn Theurer. Gleichzeitig konnten wir uns auch bei Herrn Theurer für die wirklich gute Zu-
sammenarbeit bedanken. Ich hatte diese Zusammenkunft angeregt, auch vor dem Hinter-
grund des 40-jährigen Jubiläums von Mercedes am Standort Bremen. 
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Nun zu den Terminen im Juni: 
 
Am 1. Juni ist ab 9.30 Uhr das Männerfrühstück in der AMeB-Begegnungsstätte Sudwalder 
Straße. Ehrengast wird der ehemalige Senator und Manager des SV Werder, Herr Lemke, 
sein. 
 
Um 9.30 Uhr ist ein Treffen der Ortsamtsleiterinnen und Ortsamtsleiter in der Senatskanzlei, 
an dem ich teilnehme (voraussichtlich im Rathaus). 
 
Ab 16 Uhr ist eine Ausstellung in der Bremischen Bürgerschaft, u. a. mit dem Beiratsmitglied 
Horst Massmann. 
 
Am 2. Juni nehme ich teil an einem Treffen der kommunalpolitischen Vereinigung der CDU 
des Landes Bremen mit einer Delegation der KPV aus unserer Nachbar Hansestadt Ham-
burg. 
 
Am 4. Juni ist um 9.30 Uhr eine interne Fortbildung des AFZ der Ortsamtsleiterinnen und 
Ortsamtsleiter im Ortsamt Osterholz. 
 
Am 5. Juni findet ab 10 Uhr eine Eröffnung der Räumlichkeiten im Mütterzentrum Osterholz-
Tenever statt. Ich nehme teil. 
 
Am 8. Juni ist um 19 Uhr eine Jubiläumsfeier der Feuerwehr Osterholz. (Ein Vertreter des 
Beirates wird anwesend sein). 
 
Am 11. Juni trifft sich um 14.30 Uhr der Runde Tisch Ellener Feld. Gäste sind willkommen 
(Stiftungsdorf Osterholz, Ellener Dorfstraße). 
 
Um 19.30 Uhr findet ein nicht öffentliches Treffen mit Beiratsvertretern bei den Firebirds statt. 
(Ich nehme ebenfalls teil). 
 
Am 12. Juni tagt um 17 Uhr nicht öffentlich der Ausschuss Koordinierung, Haushalt, Global-
mittel und Städtepartnerschaften (falls er nicht verschoben wird). 
 
Um 17 Uhr Spargelessen beim Stiftungsdorf Osterholz. 
 
Am 13. Juni trifft sich die Geschichtswerkstatt Osterholz im Sitzungssaal des Ortsamtes. 
Gäste sind herzlich willkommen. 
 
Am 14. Juni tagt ab 18.45 Uhr der Ausschuss Bau, Umwelt, Verkehr und Stadtteilentwick-
lung im Sitzungssaal des Ortsamtes. Themen werden noch bekanntgegeben. 
 
Am 15. Juni findet eine Ausstellung der Künstlerinnen und Künstler des Kutscherhauses im 
Sitzungssaal des Ortsamtes statt.  
 
Am 16. Juni ist von 14 bis 18 Uhr das Sommerfest von St. Petri und gleichzeitig auch Tag 
der Bewegung von 12 bis 16 Uhr in Blockdiek. 
 
Am 17. Juni lädt die Image AG zu einer Fahrradtour in das Königsmoor und „umzu“ ein. 
Treffpunkt ist um 10 Uhr am Schweizer Eck (ehem. Endstation Linie 1). 
 
Am 18. Juni tagt öffentlich um 17 Uhr der Ausschuss Quartiersentwicklung, WiN, LOS, Sozi-
ale Stadt und Soziales. Themen werden noch bekanntgegeben. 
 
Am 19. Juni ist ein Treffen mit Vertretern des Fitpoints über die künftige Finanzierung. 
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Um 16 Uhr tagt öffentlich der Ausschuss Arbeit, Wirtschaft und Gesundheit. 
 
Ab 18 Uhr ist Mitgliederversammlung des Bürgerparkvereins. Ich werde ebenfalls teilnehmen. 
 
Am 21. Juni tagt öffentlich der Ausschuss Integration, Bürgerbeteiligung, Inneres, Jugend 
und Sport. Themen liegen noch nicht vor. 
 
Am 22. Juni findet voraussichtlich ein Stadtteilbesuch  von Bürgermeisterin Linnert statt. 
Nachmittags und abends ist das Sommerfest Schweizer Viertel. 
 
Am 25. Juni tagt öffentlich der Beirat Osterholz. Themen werden später bekannt gegeben. 
 
Am 26. Juni ist die Sitzung des Quartiersmanagements Schweizer Viertel. 
 
Bitte gestatten Sie mir noch ein paar Zeilen am Ende des Newsletters. 
 
Wir hatten im Mai noch mehrere kleinere Veranstaltungen, die ebenfalls nicht vergessen 
werden sollen. Zum einen gab es die Einweihung der DRK-Kita Osterholzer Landstraße als 
sog. Kneipp-Kita. Hier fand an einem wunderschönen Freitagnachmittag eine Veranstaltung 
mit vielen Kindern, deren Eltern und Familien statt. Von dieser Seite meinen Dank an das 
Team der Kita, die sich aufgemacht hat, um neues mit den Kindern zu entwickeln. 
 
Ebenso hatte ich ein wunderschönes Erlebnis beim schon traditionellen Spielwiesenfest im 
Mai mit der Umwelt-Lernwerkstatt, ders Kita der Melanchthon-Gemeinde und Schwedenhaus 
sowie der Grundschule Uphuser Straße. Leider ist von diesem schönen Ereignis und auch 
im Vorfeld vom „Tag der Männergesundheit“ in Blockdiek nicht berichtet worden.  
 
Zudem gab es auch einen Runden Tisch für eine Feier „50 Jahre Bultensee“ im Jahr 2019. 
Wir haben uns hier auf einen groben Fahrplan mit verschiedenen Beteiligten verständigt. 
Besonders loben ich in diesem Zusammenhang das Sportamt Bremen, das über Herrn Brün-
jes bereits in diesem Jahr Mittel für eine Sanierungsmaßnahme in Höhe von 8.500 € bereit-
stellt. Dies ist auch in Zeiten knapper Kassen ein toller Erfolg, insbesondere auch für unser 
jüngstes Beiratsmitglied Vincent Barth, denn von ihm ging die Anregung zu einer 50-
Jahrfeier am Bultensee aus! 
 
Wir hatten auch ein interessantes Gespräch mit dem für Verkehr zuständigen Staatsrat, 
Herrn Deutschendorf, mit Vertretern des Koordinierungsausschusses. 
 
Schließlich war ich bei der Einweihung eines neuen Kunstrasenplatzes der Grundschule El-
lenerbrokweg, das durch eine aufwändige Sanierung einen wirklich schönen ganzjährig be-
spielbaren Platz erhalten hat. Hier auch insbesondere Dank an den WiN-Manager Herrn 
Aykut Tasan, aber auch an die Behörden, die die notwendigen Städtebauförderungsmittel 
hierfür bereitgestellt haben! 
 
In diesem Sinne verbleibe ich 
mit freundlichen Grüßen 
 
 
Ihr 
Ulrich Schlüter 
Ortsamtsleiter 
 
 
(P.S.: Ich habe beim Pfingstgottesdienst auf dem Gelände des KBO teilgenommen.  
           Eine  sehr gelungene Veranstaltung im wundervollen Park!) 


